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JEUNESSES SPORTIVES DE COULAINES - SECTION ROLLER SPORTS 

 
COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 30 SEPTEMBRE 2016 

 

 
Philippe NELAIN, président de la section "roller sports",  ouvre la séance en présence des 

personnalités qui ont répondu à son invitation : 
- Sandrine RABAUD, adjointe au maire de Coulaines, chargée du sport pour tous, 
- Maxime COSNARD, président général du club omnisports des Jeunesses Sportives de 

Coulaines (JSC),  
- Yohann GIRAULT, président du comité départemental de roller sports, 
- d’anciens dirigeants : Guy POUPEE, Yannick CONSTANT, Danièle et Yvon PLU, Nadine et 

Pascale GUILLARD. 
 

Sur 138 licences valides* au jour de l’assemblée générale, 105 licenciés de plus d’un an sont 
admis à participer aux votes. Avec 30 licenciés présents ou représentés dont 29 admis à participer 
aux votes, le quorum de 10% est atteint et l’assemblée générale peut valablement délibérer sur les 
sujets inscrits à l’ordre du jour. 

*Sauf celles des randonneurs, valables un an à compter de la date d’adhésion, et celles qui ont déjà fait l’objet d’un 
renouvellement, toutes les autres licences restent valides jusqu’au 30 septembre, soit ce jour à minuit. 

 
I. Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale 2015.  

II. Rapport d’activité du secrétaire. 
III. Rapport financier de la trésorière. 
IV. Rapports des entraîneures et encadrants.  
V. Rapport moral du président. 

VI. Questions diverses. 
VII. Intervention des personnalités.  

VIII. Démission de l’ancien comité directeur et élection des nouveaux membres. 
IX. Intervention du nouveau président. 

 

I. ASSEMBLEE GENERALE DU 2 OCTOBRE 2015  
 

Le procès-verbal de l’assemblée générale du 2 octobre 2015 est adopté à l’unanimité. 
 

II. RAPPORT D’ACTIVITE. 
 

Le secrétaire rend compte de l’activité de la section roller sur la durée de l’olympiade 2012-
2016 puisque c’était celle de l’engagement du comité directeur, afin de constater les évolutions et de 
les mettre en perspective pour le prochain projet de l’olympiade 2016-2020. Quatre thèmes sont 
retenus, relatifs aux effectifs, à l’encadrement, au comité directeur, aux événements impactant la vie 
de la section.  

1. Les effectifs : ces dernières années, l’effectif se stabilisait autour de 140 licenciés. 
Avec 108 adhésions en 2015-2016, c’est une diminution d’un quart du nombre de licences qui est 
constatée. Cette réduction touche essentiellement les renouvellements de licence (-76) car les 
adhésions nouvelles restent à leur niveau de l’an passé (42). Cette réduction se décompose ainsi : le 
départ de 9 dirigeants, de 14 membres du groupe loisir des adultes, 13 du groupe loisir des jeunes et 
38 compétiteurs.  
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Les encadrants concernés feront part de leur analyse, mais on peut déjà noter que cette 
situation repose sur diverses causes : la volonté de plusieurs membres du comité directeur de ne pas 
aller au terme de l’olympiade, une série d’accidents dans le groupe des randonneurs qui en a 
découragé des bien portants, une désorganisation et une dissidence provoquées par un entraineur et 
quelques parents chez les compétiteurs, voire la diminution du nombre d’encadrants dans les 
différents groupes. 

 
On voit ainsi se dessiner naturellement des axes de réflexion et d’action de la prochaine 

olympiade. 
 
 

  2012-2013 2013-2014 2014-2015 2015-2016 

  nombre % nombre % nombre % nombre % 

Renouvellements 100 73,5 98 67,2 100 70,4 66 61,1 

    femmes 53 53 52 53,06 47 47 31 47 

    hommes 47 47 46 46,94 53 53 35 53 

Adhésions nouvelles 36 26,5 48 32,8 42 29,6 42 38,9 

    femmes 24 66,67 28 58,33 19 45,24 21 50 

    hommes 12 33,33 20 41,67 23 54,76 21 50 

Totalité 136 100 146 100 142 100 108 100 

    femmes  77 56,62 80 54,79 66 46,48 52 48,15 

    hommes 59 43,38 66 45,21 76 53,52 56 51,85 

 

2. L’encadrement et la formation. 
 

Grâce au concours des partenaires de l’Etat, de la ville et du club omnisports, la section a 
bénéficié d’un emploi d’avenir sur une durée de 3 ans avec Geoffrey Dubois, relayé par un autre 
dispositif dont bénéficie désormais Gisela Montecinos, garantissant une présence permanente 
sur diverses activités ouvertes aux licenciés et aux non licenciés. 

Une titulaire du brevet d’Etat a pris en charge l’entrainement des compétiteurs jusqu’à ce 
que d’autres engagements l’amènent à passer la main dans des conditions qui se sont avérées 
difficiles. La situation est désormais apaisée avec un entrainement managé sans ambigüité par 
une diplômée du sport, Laure Guillard, avec le concours de Noémie Robillard et de Gisela 
Montecinos. 

Des encadrants se sont présentés à diverses formations : une au BEF (brevet d’entraineur 
fédéral) en option course et quatre au BIF (brevet d’initiateur fédéral). Douze licenciés du club 
ont participé à l’un des deux stages départementaux de bonne conduite en randonnée.  

Pour ce qui est de l’encadrement spécifique des adultes, une seule personne, au lieu de deux 
préalablement, assure depuis un moment l’encadrement en salle ou sur piste le mercredi soir, de 
même, avec l’éloignement d’une des encadrants, pour les séances plutôt axées freestyle du 
dimanche matin. S’agissant de l’initiation ou de l’accompagnement en randonnée, il reste trois 
cadres sur les neuf comptabilisés en début d’olympiade. 

 
Sans un effort significatif sur la prochaine olympiade pour poursuivre la professionnalisation 

de l’encadrement en effectif et en formation, y compris dans le domaine des juges-arbitres, la 
section court le risque de ne plus savoir répondre à certaines des missions qui ont toujours été les 
siennes : l’initiation, le perfectionnement, la compétition, les pratiques de loisir.   
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3. Les travaux du comité directeur. 
 
Le comité directeur n’a pas échappé à l’instabilité qui a marqué la vie des différents 

groupes : sa composition a connu, pour diverses raisons, en quatre ans, 16 sorties et 13 entrées. 
Parmi les 11 membres qui rendent leur mandat ce soir, 6 auront tenu les quatre années de 
l’olympiade. Le changement de présidence en cours d’olympiade n’a cependant pas été une 
surprise puisqu’il avait été annoncé dès le début par un président sortant (en tout cas qui le 
souhaitait) qui, alors, n’avait pas trouvé de successeur. 

Ceci dit, depuis la dernière assemblée générale, le comité directeur, lors de ses 10 séances, a 
mené avec sérieux et dans une ambiance apaisée après le « coup de grisou » de la saison 
précédente, ses travaux habituels : le Grand national, l’accompagnement des compétiteurs, 
l’équilibre financier, la préparation de la nouvelle saison. Ses membres ont participé aux 
instances du club omnisports (CA et AG), du comité départemental (CA et AG), de la ligue 
régionale (AG et groupe emplois) et de la fédération (AG).  

Ainsi que vous l’avez vu à l’ordre du jour, l’actuel comité directeur sera démissionnaire au 
terme de cette séance, comme il se doit en fin d’olympiade. 

  
Il appartiendra à la nouvelle équipe constituée de définir un projet quadriennal et de 

consolider sur la durée son organisation pour mener à bien ses objectifs.   
 

4. Les événements. 
 

Le président et les rapporteurs feront le bilan des compétitions organisées par la section 
roller et communiqueront les résultats obtenus dans les diverses manifestations sportives 
auxquelles se sont présentés nos licenciés. A souligner quand même à ce stade la réussite du 
Grand national qui est la « colonne vertébrale » de la section : cet événement, soutenu par 
quelques dizaines de bénévoles, souvent non licenciés, est manifestement apprécié des clubs 
invités ; il en avait été de même pour l’organisation du championnat de France sur piste en 2013.   

Si la section a délaissé des manifestations encore traditionnelles en début 
d’olympiade comme la soirée dansante, la participation au téléthon, des rallyes roller, elle a eu 
plaisir, la saison passée, à se réunir pour la galette des rois le 15 janvier, à partager la rando inter 
groupes sur la voie verte du Lude à la Flèche le 20 mars, à participer tous niveaux confondus, 
dans un imposant accompagnement des familles, aux 12h de La Faute sur Mer les 4 et 5 juin, à 
clore la saison par la soirée pique-nique du 29 juin.  

Les représentants de la section roller ont aussi été actifs, en soutien du comité 
départemental, pour l’organisation du championnat départemental sur route à La Flèche le 3 
avril, aux animations roller du lac de la Monnerie à La Flèche le 4 juin et lors du renouvellement, 
le 4 juillet, du conseil d’administration où siègent désormais Christophe Tordi comme trésorier et 
Laure Guillard à la tête des commissions « stages et formations » et « promotion et 
communication ». 

 La section était évidemment présente aux 80 ans des JSC le 2 juillet ; elle a également animé 
des stages ouverts aux non licenciés lors des vacances de Noël du 21 au 23 décembre, d’hiver du 
8 au 12 février, de printemps du 4 au 8 avril et d’été du 11 au 13 et du 18 au 22 juillet,  ainsi que 
la journée « portes ouvertes » du 3 septembre.  

 
L’événement phare à préserver à l’avenir est, bien sûr, le Grand national qui doit non 

seulement fédérer le comité directeur et les licenciés, mais aussi largement mobiliser les anciens 
et les fans du club de Coulaines. On peut faire confiance aux projets du comité directeur et aux 
initiatives individuelles pour créer l’événement en interne et y contribuer à l’extérieur. 

Le rapport d’activité est approuvé à l’unanimité. 
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III. RAPPORT FINANCIER. 

 
La trésorière présente les documents budgétaires dont les licenciés ont été destinataires. 

 
1. Exercice réalisé 2015-2016. 

 
Les comptes ont été clos au 30 juin 2016, la durée de cet exercice étant de 12 mois. Le 

bureau a validé les comptes présentés. En revanche, ils ne l'ont été dans l’immédiat, ni par la 
direction générale des JSC ni par l'expert comptable pour des raisons de santé. 

 

 Les recettes s'élèvent à plus de 37.671 € dont les principales sont les suivantes : 
- adhésions : 8.746,50 € avec 108 adhérents ; 
- Grand national : engagements : 4.179 € + pub / mécénat : 2.580 € + repas/ 

buvette : 6.132 € ; 
- stages vacances : 3.869 € ; 
- subvention du Centre national de développement du sport CNDS : 1.900 € ; 
- hébergement des compétiteurs : 1.774 €. 

 

 Les dépenses restent stables par rapport à la saison précédente et s'élèvent à 
37.463 €. Elles sont réparties principalement comme suit : 
- salaires et charges : 8.095 € ; 
- Grand national : 6.450 € ; 
- déplacements des entraîneurs : 2.671 € ; 
- déplacements des compétiteurs : 2.734 € ; 
- engagements aux compétitions : 1.848 € ; 
- frais de licences : 3.242 € ; 
- combinaisons : 2.370 € ; 
- dons : 688 €. 

 

 Le résultat est donc légèrement positif à +207 €. De nouvelles sources de 
recettes devront être apportées notamment pour pérenniser l'emploi de nos 
salariées. 

 
La trésorière rappelle que les documents comptables sont consultables sur simple demande. 

 
2. Budget prévisionnel 2016-2017. 

 
Le budget prévisionnel équilibré à 42.400 € pour l’exercice en cours (juillet 2016 à juin 2017) 

a été élaboré sur la base des activités réalisées lors du dernier exercice, incorporant des subventions 
qui permettront de consolider les emplois existants. 

 
Le président fait observer que les résultats sont serrés mais équilibrés et qu’il conviendra 

d’être vigilant et de s’attacher à développer des capacités de ressources nouvelles. 
 
 

Le compte de résultats 2015-2016 et le budget prévisionnel 2016-2017, sont adoptés à l’unanimité, 
tels que figurant ci-après. 
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COMPTES DE CHARGES 

RESULTAT PREVISION RESULTAT PREVISION 

1/7/14 1/7/15 1/7/15 1/7/16 

30/6/15 30/6/16 30/6/16 30/6/17 

600000 ACHATS 3 565,50 € 6 200,00 € 6 090,90 € 4 250,00 € 

606300 Fournitures entretien & petits équipements sportifs 35,74 € 200,00 € 257,27 € 250,00 € 

606310 Petit équipement 775,47 € 900,00 € 1 032,21 € 1 000,00 € 

606320 Vêtements 1 588,45 € 3 700,00 € 3 425,61 € 1 600,00 € 

606330 Coupes et médailles 749,20 € 800,00 € 739,33 € 800,00 € 

606400 Fournitures administratives 287,55 € 400,00 € 510,78 € 400,00 € 

606800 Autres fournitures 129,09 € 200,00 € 125,70 € 200,00 € 

610000 SERVICES EXTERIEURS 130,60 € 300,00 € 146,94 € 300,00 € 

613500 Locations mobilières   100,00 €   100,00 € 

616000 Primes d'assurances 130,60 € 200,00 € 146,94 € 200,00 € 

620000 AUTRES SERVICES EXTERIEURS 16 294,18 € 15 700,00 € 11 101,17 € 12 300,00 € 

622680 Autres honoraires (professions libérales) 3 495,46 € 2 000,00 € 2 671,16 € 2 000,00 € 

623000 Publicité,publications,relations publiques 515,00 € 600,00 € 300,00 € 500,00 € 

623800 Dons courants 719,90 € 1 000,00 € 687,80 € 700,00 € 

625100 Voyages et déplacements 11 011,32 € 11 000,00 € 6 769,39 € 8 000,00 € 

625600 Missions (participation de bénévoles) 95,00 € 300,00 € 106,00 € 300,00 € 

625700 Réceptions 382,06 € 400,00 € 518,07 € 500,00 € 

626300 Frais postaux 55,96 € 100,00 € 32,85 € 100,00 € 

626500 Téléphone   100,00 €     

627000 Services bancaires et assimilés 19,48 € 100,00 €   100,00 € 

627800 Autres frais et commissions s/prestations de services   100,00 € 15,90 € 100,00 € 

640000 CHARGES DE PERSONNEL 3 496,10 € 6 000,00 € 8 094,25 € 10 000,00 € 

641100 Salaires et congés payés 3 496,10 € 6 000,00 € 8 094,25 € 10 000,00 € 

658100 COMPETITIONS ET ACTIVITES CONNEXES 4 998,75 € 5 500,00 € 2 804,30 € 5 500,00 € 

658111 Licences 16,00 €   25,00 €   

658113 Arbitrage 1 865,30 € 2 000,00 € 744,70 € 2 000,00 € 

658114 Engagements aux épreuves 2 301,10 € 2 500,00 € 1 848,60 € 2 500,00 € 

658115 Stages sportifs 816,35 € 1 000,00 € 186,00 € 1 000,00 € 

658600 COTISATIONS 9 571,01 € 10 300,00 € 9 226,13 € 10 050,00 € 

658610 Comité directeur J.S.C. 1 262,00 € 1 300,00 € 1 104,80 € 1 300,00 € 

658620 Comité Sarthe 146,00 € 200,00 € 0,00 € 200,00 € 

658630 Ligue 527,00 € 500,00 € 517,00 € 550,00 € 

658640 Fédération 4 167,71 € 4 300,00 € 3 242,65 € 3 500,00 € 

658700 Rbt cotisation 55,00 €   184,00 €   

658800 Charges de gestion animations         

658810 Charges de gestion compétition 3 413,30 € 4 000,00 € 4 177,68 € 4 500,00 € 

670000 CHARGES EXCEPTIONNELLES 5,10 € 0,00 € 0,00 € 0,00 € 

678800 Charges exceptionnelles diverses 5,10 €       

  TOTAL DES CHARGES 38 061,24 € 44 000,00 € 37 463,69 € 42 400,00 € 
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COMPTES DES PRODUITS 

RESULTAT PREVISION RESULTAT PREVISION 

1/7/14 1/7/15 1/7/15 1/7/16 

30/6/15 30/6/16 30/6/16 30/6/17 

700000 
VENTES DE PRODUITS, DE PRESTATIONS, DE 
MARCHANDISES 

75,00 € 1 000,00 € 60,00 € 1 000,00 € 

708300 Location raquettes 75,00 €       

708301 Location diverses   1 000,00 € 60,00 € 1 000,00 € 

740000 SUBVENTIONS D'EXPLOITATION 2 400,00 € 9 000,00 € 1 900,00 € 8 900,00 € 

740100 C.N.D.S. 1 900,00 € 2 000,00 € 1 900,00 € 1 900,00 € 

740200 Ville de Coulaines sport 500,00 € 5 000,00 € 0,00 € 5 000,00 € 

740300 Conseil Général, Régional   2 000,00 € 0,00 € 2 000,00 € 

756000 COTISATIONS 11 725,06 € 10 000,00 € 8 746,50 € 10 000,00 € 

756200 Adhésions section 11 725,06 € 10 000,00 € 8 746,50 € 10 000,00 € 

750000 AUTRES PRODUITS DE GESTION COURANTE 17 491,15 € 15 000,00 € 21 300,21 € 17 000,00 € 

758800 Produits de gestion animation 150,00 € 1 000,00 € 94,96 € 500,00 € 

758810 Produits de gestion compétition 12 991,15 € 10 000,00 € 18 625,25 € 14 000,00 € 

758820 Mécenat (pub) 4 350,00 € 4 000,00 € 2 580,00 € 2 500,00 € 

760000 PRODUITS FINANCIERS 43,12 € 0,00 € 67,85 € 0,00 € 

767100 Produits nets sur comptes rémunérés 43,12 €   67,85 €   

778880 AUTRES PRODUITS EXCEPTIONNELS DIVERS 8 552,72 € 8 000,00 € 4 510,87 € 4 500,00 € 

771300 Déplacements bénévoles 8 367,42 € 8 000,00 € 4 035,09 € 4 500,00 € 

778880 Autres produits exceptionnels divers 185,30 €   475,78 €   

790000 TRANSFERTS DE CHARGES 1 576,62 € 1 000,00 € 1 086,00 € 1 000,00 € 

791800 Autres produits d'exploitation 1 576,62 € 1 000,00 € 1 086,00 € 1 000,00 € 

  TOTAL DES PRODUITS 41 863,67 € 44 000,00 € 37 671,43 € 42 400,00 € 

 

  RESULTAT PREVISION RESULTAT PREVISION 

  1/7/14 1/7/15 1/7/15 1/7/16 

  30/6/15 30/6/16 30/6/16 30/6/17 

TOTAL DES PRODUITS 41 863,67 € 44 000,00 € 37 671,43 € 42 400,00 € 

TOTAL DES CHARGES 38 061,24 € 44 000,00 € 37 463,69 € 42 400,00 € 

RESULTAT 3 802,43 € 0,00 € 207,74 € 0,00 € 

 

IV. RAPPORTS DES ENTRAINEURES ET ENCADRANTS.  
 

1. Le groupe des « jeunes loisir » n’a pas fait l’objet de rapport en l’absence de son animatrice. 

 

2. Laure Guillard pour les compétiteurs. 

Les speed roller ont continué lors de la saison 2015-2016 avec 10 participants. 6 patineurs 
sont montés sur le podium au challenge, dont 4 médailles d’or. Ces patineurs ont été sous la 
conduite de Noémie Robillard (compétitrice et diplômée BIF roller). Beaucoup de progrès ont été 
observés pour la plupart d’entre eux, ce qui leur a permis, par exemple, pour certains, d’effectuer 
leur 1ère course régionale à Connerré le week-end dernier, où ils se sont bien défendus. Leur objectif 
est maintenant de rentrer dans la cour des grands et de réaliser plus de courses régionales, sachant 
qu’il faut laisser la place aux 5 nouveaux compétiteurs qui arrivent pour les speeds.  
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Les courses de 6h : les inscriptions ne se faisant qu’à partir de 14 ans pour la plupart, il est 
difficile de constituer une équipe jeune au-delà de cet âge. Cependant, ces jeunes ont pu se montrer 
en remportant la 3ème place aux 12h de la Faute sur Mer comme l’année précédente. On connait 
donc l’objectif pour l’année 2016 ! 

Lors du championnat de Sarthe, 14 patineurs regroupant les jeunes et les plus grands 
compétiteurs ont été engagés. Ils ont remporté 6 maillots de champion de Sarthe et 16 médailles. 13 
d’entre eux se sont en outre qualifiés pour les championnats régionaux.  

Seuls, 10 d’entre eux sont venus défier les patineurs au championnat régional, ramenant 5 
médailles. Pas de maillot de champion régional route, mais lors du championnat régional piste, 8 
patineurs ont ramené 4 médailles dont 1 médaille d’or pour Lois Salmon sur le 300m. 

A la veille des championnats de France, le Grand national à Coulaines est toujours une 
introduction intéressante. 11 Coulainais ont pu défendre les couleurs de leur club sur leur piste et 
obtenir 2 podiums pour Emmanuel Sallé et Adeline Jamaux. 

Lors du championnat de France route, seuls les grands pouvaient rouler, avec 6 participants, 
dont Emmanuel Sallé qui remporte des 3ème et 2ème places sur le podium, sur le 1.000 m et la course 
en ligne.  

A l’inverse, lors du championnat de France piste, les vétérans se font remplacer par les plus 
jeunes. 4 patineurs y étaient inscrits dont Kassandra Guays-Stutz qui effectuait ainsi son 1er 
championnat de France. 

Aux championnats Indoor (en salle), 2 médailles lors des qualifications au championnat de 
France et 2 nouveaux participants : Lucas Besson et Kassandra Guays-Stutz qui roulaient pour leur 1er 
championnat de France Indoor. 

Félicitations donc à eux tous notamment à Emmanuel Sallé qui réalise une 5ème place au 
championnat d’Europe ainsi qu’au championnat du monde marathon, sans oublier ses podiums en 
coupe de France de marathon ! Un grand bravo ! (L’assemblée applaudit chaleureusement Emmanuel 
Sallé). Mais ce n’est pas fini, ce week-end aura lieu le championnat de France marathon, il faudra 
donc l’encourager pour qu’il revienne sur le podium comme en 2015, et sur la 1ère marche !!! Sans 
oublier Lois Salmon et David Prezelus qui participeront eux aussi à ce championnat. 

 
Comme on peut le remarquer, les Coulainais sont bien présents aux compétitions, mais aussi 

aux entrainements. En effet, si l’on veut progresser, il faut venir régulièrement et travailler. Des plus 
jeunes vont monter dans le groupe des grands et des loisirs accèderont au groupe des jeunes 
compétiteurs. Que demander de plus ? Sachant que les plus grands sont les 1ers à aider les plus 
jeunes et à les encourager. Il y a une très bonne ambiance, et le groupe s’agrandit. Hâte de 
commencer la prochaine saison !! 

 
Le président souligne l’investissement de Laure qui a su apporter apaisement et dynamique 

dans le groupe des compétiteurs et invite l’assemblée à l’applaudir chaleureusement. 
 

3. Serge Avril, responsable du groupe « loisir adultes ».  

 La saison 2015-2016 s'est poursuivie comme les années précédentes, notamment pendant 
les vacances où l'activité ne s'est jamais arrêtée. Par contre, le nombre de participants aux sorties 
proposées s'est nettement réduit. Cette situation est le résultat du nombre moins important 
d’adhérents et de la manière de consommer cette activité sportive.  

Comme pour les dernières saisons, le nombre des encadrants s'est avéré insuffisant. Un seul 
volontaire s'est fait connaître pour suivre le stage de staffeur. 

 La section 'Freestyle' a maintenant ses pratiquants fidèles le dimanche matin, mais le 
nombre est un peu faible, malgré la qualité des cours dispensés par Mathieu et Lucie. 
 
 Le résumé de l'activité de la section des LOISIRS ADULTES concerne les effectifs, les 
encadrants et les manifestations 
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 Les effectifs 
 

Les effectifs se maintiennent difficilement et s'étalent curieusement sur quelques mois, mais 
restent stables. Comme chaque saison, des départs sont constatés : 
 - 2013/2014 : 46 licenciés ; 

- 2014/2015 : 51 licenciés et 14 licences non renouvelées mais 19 nouvelles adhésions 
comblent les départs ; 

- 2015/2016 : la tendance devait se confirmer : 44 licenciés et 17 licences non renouvelées 
mais 10 nouvelles adhésions. 
 Cette année a confirmé le bon esprit constaté la saison dernière, au niveau des échanges 
entre tous les patineurs, notamment avec les compétiteurs. 
 

 Les encadrants 
 
 Les encadrants des randonnées ne sont plus maintenant qu'au nombre de trois : Geneviève 
MOULIN, Patrick PENAULT et Serge AVRIL. Leur nombre est insuffisant d’autant que la disponibilité de 
ces personnes a ses limites. Une nouvelle fois, le rapporteur fait donc appel aux volontaires qui 
seraient intéressés pour participer à l'encadrement des activités (stages staffeur et BIF). 

Gisela a pris la pleine mesure de son rôle au sein du club et elle est invitée à persévérer. 
 
Les perspectives : créer des vocations pour les encadrants adultes (stages staffeur et BIF). 
 

 Les manifestations 
 
Le groupe loisirs s'est engagé dans quelques épreuves, comme chaque année, comme les 12 

heures de la Faute sur Mer (3 équipes avec les compétiteurs), le marathon de Berlin (1 participant), 
est allé découvrir la voie verte de Thury Harcourt à Caen, a participé à l'activité roller à la Flèche pour 
aider ce jeune club et le comité départemental et s’est mobilisé pour le Grand national. 

Pendant toutes les vacances, le groupe loisir des adultes a poursuivi son activité en proposant 
des balades diverses et variées sur des parcours différents. 
 Un groupe de 6 patineurs s'est constitué pour participer à des épreuves d’endurance pour 
l'année 2016/2017. 

Au cours de cette saison, une chute a causé une fracture du poignet : à cette occasion, le 
rapporteur invite les adhérents, notamment pour ceux qui ne seraient pas couverts par leur propre 
assurance, à souscrire un avenant  à la base contractée par le club auprès des MMA. 

 
Perspectives : 
- participer à des compétitions telles que les 6 heures, 12 heures de la Faute, toujours avec 

les compétiteurs et proposer des sorties sur voies vertes ; 
- faire bénéficier de nouveaux encadrants des formations proposées ; 
- s’appuyer sur la compétence de Laure, qui a notamment ouvert au groupe des adultes la 

séance de préparation physique générale du vendredi ; 
- proposer des rendez-vous à l'extérieur du club sur Le Mans, notamment avec le groupe 

Freestyle pour rouler le dimanche matin. 
 
 En conclusion, le rapporteur rappelle que malgré les difficultés de recrutement du groupe 
loisirs des adultes, celui-ci reste une entité incontournable du club et qu’il conviendra de poursuivre 
les sorties et de motiver les adhérents à s'impliquer dans les activités proposées. 
 Comme chaque année, un effort important doit être mené pour recruter des encadrants et 
leur permettre de suivre une formation adaptée et nécessaire pour dispenser des séances de 
qualité. C'est un point essentiel pour contenir les effectifs, voire les augmenter et donner une image 
dynamique des JSC. 
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V. RAPPORT MORAL DU PRESIDENT. 
 

1. Le président indique les principaux résultats et renvoie au compte-rendu pour l’ensemble des 
podiums des championnats et challenges 2015/2016 (actualisés à la date de rédaction du 
document) : 

 Championnat départemental à  La Flèche avec 14 participants : 
- 3 médailles de bronze : Kassandra (vitesse), Cloé (fond) et Shirley (vitesse) ; 
- 7 médailles d’argent : Lucas Dutertre (fond), Lucas Besson (vitesse), Cloé (vitesse), 

Adeline (fond), Loïs (fond), Quentin (fond et vitesse) ; 
- 6 titres : Kassandra (fond), Noémie (fond et vitesse), Adeline (vitesse), Loïs (vitesse), 

Manu (fond). 
 

 Championnat régional route à Sablé avec  10 participants : 
- 3 médailles de bronze : Noémie (100 m), Loïs (100m et 1 tour) 
- 2 médailles d’argent : Loïs (fond) et Manu (1.000m) 

 

 Championnat régional piste à Nantes avec  8 participants : 
- 1 médaille de bronze : Loïs (vitesse) 
- 2 médailles d’argent : Noémie (fond et vitesse) 
- 1 titre : Loïs (chrono) 

 

 Interzones indoor :  
- à Mamers avec 4 participants : Loïs 3ème en vitesse ;  
- à Dinan avec 3 participants.  

 

 Finale  indoor (poussins, benjamins, minimes + cadets, juniors seniors) à St Brieuc avec 
3 participants. 

 

 Championnat de France route à Sablé avec 6 participants : 
- Manu  3ème au 1.000m, et 2ème  au 10.000m en ligne. 

 

 Championnat de France piste à Valence d’Agen : 4 participants avec des résultats très 
honorables. 

 

 Championnat d'Europe master de marathon  à Dijon : Manu Sallé 5ème. 
 

 Championnat du Monde master de marathon à Nanjing en Chine : Manu Sallé 5ème. 
 

 Championnat de France master de marathon à La Faute sur Mer : Manu Sallé 3ème. 
 

 Coupe de France master de marathon : Manu Sallé 2ème au classement final. 
 

 Challenge « kid's roller » avec 9 participants. 
 

 Challenge « speed roller » avec 10 participants : 
- 1 médaille de bronze : Theoden ; 
- 1 médaille d’argent : Mael ; 
- 4 médailles d’or : Laura, Noa, Léo et Antonin. 

 

 Challenge Sarthe avec 9 participants : pas encore de résultat définitif. 
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 Challenge Pays de Loire avec 8 participants : classement final après la course de Saint 
Sébastien le 11 octobre. 

 

 Le président souligne que Loïs est également monté plusieurs fois sur le podium avec le 
team Sila : 1er et record de l’épreuve aux 12h de La Faute sur Mer, 2ème aux 24h du Mans, 
1er aux 6h de Betz le Château.  

 

Constat sur les résultats : les résultats sont en amélioration par rapport à la précédente 
saison. C’est le résultat de la reconstruction du groupe de compétiteurs coaché par Laure. On peut 
noter que les plus jeunes montent en puissance, ce qui gage de très bons résultats à venir. 

 

2. Le président évoque les autres points marquants de la saison passée. 

 Au chapitre de la formation, Gisela, qui a rejoint le club comme entraineur des loisirs, a 
obtenu le BIF. 

 Au chapitre communication, la mise à jour continuelle d’un site Internet spécifique à la 
section roller http://jscoulaines-roller.jimdo.com/ par Adeline, est le signe d’une identité 
commune et d’une volonté de partage de l’information entre tous. 

 Au chapitre compétitions, la section roller en a organisé plusieurs : le Grand national, 
une course du challenge départemental, une manche du speed-roller, et  une étape du 
kid’s roller. 

 Côté manifestations, la section a notamment participé à l’anniversaire (80ans) des JSC 
début juillet et a organisé un pique-nique convivial entre les sections en juin ainsi qu’une 
sortie au printemps sur la voie verte du Lude qui fut un franc succès. 

 Côté loisirs adultes, le freestyle, piloté par Mathieu et Lucie le dimanche matin, 
remporte un franc succès et fait de plus en plus d'adeptes. 

 Pendant les vacances scolaires, des stages, ouverts à tout le monde, encadrés par Gisela 
et Laure ont connu une bonne participation de patineurs à chaque fois. 

 Enfin, l’autre point très positif de la saison est la sérénité qui est revenue au sein du 
comité directeur et de toute la section en générale. 

La saison passée a  donc été riche en événements divers. Toutefois, il est important de noter 
que le succès de ces différentes manifestations repose toujours sur un petit groupe de volontaires, 
toujours les mêmes. Il est souhaitable que les adhérents (jeunes et adultes) et les parents 
s’investissent dans les prochaines manifestations. 

 
3. La saison 2016-2017. 

Le président indique qu’il a décidé de quitter le poste de président qu’il avait accepté de 
prendre pour terminer l’Olympiade. Il reste cependant dans le comité directeur. Sans se prononcer 
sur la future présidence, il ne doute pas que la nouvelle équipe va continuer sur la lancée tout en 
injectant un nouvel élan. 

 Côté compétition, l’objectif prioritaire pour cette nouvelle saison sera de pérenniser le 
groupe de compétiteurs, déjà très soudés autour de Laure, en comptant également sur 
l’engagement et le soutien des parents des compétiteurs. 

 Côté loisirs, que ce soit pour les jeunes ou pour les adultes, la priorité est toujours le 
plaisir de patiner ensemble et de progresser chacun à son rythme. 

 Pour l’encadrement, il conviendra d’engager régulièrement de nouveaux licenciés aux 
formations du BIF, du BEF, de staffeurs, et surtout de juges, car il est anormal qu’un club 
comme celui des JSC n’ait qu’un seul juge dans ses rangs.   

http://jscoulaines-roller.jimdo.com/
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 Pour toute la section, le comité directeur souhaite renouveler les manifestations 
regroupant toutes les sections pour toujours plus de cohésion et de convivialité.   

 Un axe majeur sera aussi la recherche de fonds, à travers la vente de calendriers, de 
tombola et d’autres actions en cours d’étude. 

C'est donc une saison riche qui commence où seront portées haut les couleurs des sponsors 
sans lesquels rien ne serait possible : le Crédit mutuel, Vision Plus, Aubier paysage, Sellerie Debraise 
et Vousfinancer.com. 

Des remerciements sont adressés également à la ville de Coulaines pour la mise à disposition 
des moyens et leur entretien (gymnase, piste..), aux JSC pour leur soutien permanent, à tous le 
bénévoles, du club ou pas, qui nous ont aidés lors des différentes manifestations, et notamment le 
Grand national. 

En conclusion, le président remercie chacun pour sa patience et la confiance accordée au 
comité directeur démissionnaire. Une nouvelle olympiade (2016-2020) débute avec une liste 
composée d’anciens et de nouveaux qui auront à cœur de faire perdurer l’esprit unique de notre club. 

 
Le rapport moral est adopté à l’unanimité. 

 

VI. QUESTIONS DIVERSES : aucune. 
 

 
VII. INTERVENTION DES PERSONNALITES. 

 

 Sandrine Rabaud, adjointe au sport pour tous, représentant le maire de Coulaines, 
rappelle que la vie associative est faite de péripéties et que lorsqu’il y a des creux, on finit toujours 
par remonter. Les qualités de Laure sont un gage de l’avenir du club où des jeunes arrivent et vont 
tenter de détrôner les plus anciens. 

En ce qui concerne les finances, la représentante du maire indique qu’il faut désormais 
s’organiser pour vivre sans les subventions de la collectivité, qui met les équipements à disposition et 
les entretient. Elle suggère que de nouvelles ressources soient recherchées, par exemple avec la 
fédération qui pourrait voir mettre à sa disposition gratuitement les équipements de la ville pour ses 
stages, la section roller des JSC assurant une logistique facturée à la fédération. 

Elle remercie les bénévoles qui se mobilisent chaque année pour l’entretien de la piste 
en liaison avec les services de la ville ainsi que les licenciés comme Manu qui assurent la notoriété de 
la ville de Coulaines, de son club omnisports et de la section roller à travers la France et le monde. 
Elle fait le vœu que cela perdure.      
 

 Maxime Cosnard, président général du club omnisports, revient à nouveau sur les 
turbulences qui ont agité la section il y a un peu plus d’un an. La vie associative n’est pas un long 
fleuve tranquille : l’important est de savoir surmonter les difficultés lorsqu’elles se présentent. 

Si la section a eu davantage de titres par le passé, il faut bien comprendre qu’il y a des 
cycles auxquels on n’échappe pas. La vie associative est une école de patience : il faut savoir repartir 
à la base, s’appuyer sur les plus jeunes sans vouloir brûler les étapes. Manu est ainsi un exemple, une 
référence et un objectif pour les plus jeunes. 

S’agissant des finances, il convient d’agir avec prudence. Le club omnisports pratique 
cependant la solidarité intersection en cas de difficultés et s’attache à soutenir les actions 
judicieuses. Il ne faut donc pas s’interdire de nouvelles idées ni hésiter à les mettre en place.    

Avec les installations municipales et le soutien du club omnisports, la section roller ne 
peut qu’aller de l’avant, en s’appuyant sur un réseau de bénévoles à préserver et à densifier.   
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 Yohann Girault, président du comité départemental de roller sports, profite de 
l’occasion pour se présenter et précise que le comité départemental a été renouvelé à 80%. 

Il souligne le manque d’encadrants et de juges dans les clubs et sur les compétitions : 
leur augmentation permettrait d’alléger la charge de chacun. Il regrette que la session du BIF ait dû 
être annulée faute de candidats qui se sont finalement déclarés après la date limite d’inscription. 

Il indique qu’en termes d’image, les performances d’un compétiteur comme Manu Sallé 
devraient avoir davantage de retentissement dans la presse et attirer ainsi plus de vocations dans le 
roller sarthois.  

 

VIII. DEMISSION DU COMITE DIRECTEUR SORTANT ET ELECTION DU NOUVEAU COMITE DIRECTEUR  
 

Le comité directeur sortant étant, à ce stade de la réunion, démissionnaire, le président 
général du club omnisports assure la présidence pour la partie élective. La liste proposée est 
constituée de 11 membres : Adeline JAMAUX, Catherine GALLAIS, Cindy COURTOIS, Clarisse 
DEBRAISE, Karenne GUAYS, Boris LELARGE, Grégory DELSARTE, Jacky LANGLAIS, Olivier LOCHET, 
Philippe NELAIN et Serge AVRIL.  

 
Le nouveau comité directeur est élu à l’unanimité. 

 
Après s’être retiré, le comité directeur propose à l’assemblée le nouveau président : 
 

Serge AVRIL est élu à l’unanimité président de la section roller des JSC. 
 

Les autres membres du bureau seront désignés et les missions réparties lors de la 
prochaine réunion du comité directeur. 

 

IX. INTERVENTION DU NOUVEAU PRESIDENT 
 

Le nouveau président remercie l’assemblée de la confiance qui lui est ainsi témoignée et 
a souhaité rendre hommage à ceux qui quittent soit le comité directeur soit la fonction qu’ils y 
occupaient. 

 
Philippe NELAIN, président sortant, auquel il adresse des remerciements pour avoir eu le 

courage de prendre la succession de Guy POUPEE à un moment où la section connaissait quelques 
difficultés relationnelles avec certains membres. En l'absence de volontaire, il n'a pas hésité à se 
lancer dans cette aventure pour la pérennité de la section roller. Il a ainsi fait preuve d'un réel 
dévouement pour notre sport et permis de retrouver une sérénité au sein du comité directeur. Son 
rôle moteur a été important au cours de ces deux années et la réussite du Grand national en est un 
bon exemple. 

Les applaudissements accompagnent ces remerciements, au nom de tous les licenciés. 
 
Catherine GALLAIS, vice-présidente sortante, discrète mais efficace, a, par ses 

connaissances du roller, après toutes ces années, apporté un soutien important aux membres du 
comité directeur. Toujours de bon conseil, elle s'est occupée des différentes compétitions suivies par 
le club. Elle a montré un savoir-faire à l'origine de la réussite des épreuves dont elle a assuré la 
charge, donnant une bonne image du club. Cela n'a pas toujours été facile, mais elle a su faire preuve 
d’abnégation pendant toutes ces années. 

Catherine a accepté de rester au comité pour que son expérience facilite la transition. 
Elle a en effet géré tout le dispositif des courses pendant le Grand national et les connaisseurs savent 
que ce n'est pas simple. 

A ces remerciements, l’assemblée joint ses applaudissements. 
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Jean-Marie HUBERT, secrétaire sortant, a été actif au sein du club et au comité 

départemental. Il a tenu un rôle essentiel pendant ces années en tant que secrétaire, dans le 
prolongement d’une expérience professionnelle utile pour le comité directeur. Disponible et patient, 
il a su faire preuve de retenue dans des discussions parfois difficiles au sein du comité. 

Les confitures dont il a piloté la confection pendant plusieurs années ont permis au 
téléthon de récolter des sommes d'argent non négligeables. 

Les applaudissements appuient les propos du nouveau président. 
 
Virginie PAPIN quitte le comité directeur après en avoir été membre à plusieurs reprises. 

La présence de ses deux enfants en compétition lui a fait porter un regard avisé sur le 
fonctionnement de la section. Par son expérience des compétitions, elle a su également orienter 
certaines décisions du comité, toujours dans un souci de la bonne marche du club et le bien être des 
compétiteurs. Elle s'est occupée entre autres, de la réservation des hôtels lors des déplacements des 
compétiteurs et de leurs accompagnateurs. Virginie a contribué, au sein de différents comités 
directeurs, au bon fonctionnement du club, travail de l'ombre mais indispensable, avec bonne 
humeur et le sourire. Son fils Loïs assurera la continuité familiale par sa présence au club et ses 
performances. 

L’assemblée applaudit à ces compliments. 
 
Des cadeaux sont remis à ceux qui quittent leurs fonctions. 
  
 
Le président esquisse en conclusion quelques perspectives pour la nouvelle olympiade : 

 
- garder la bonne ambiance retrouvée depuis maintenant  plus d'un an ; 
- préserver l'équilibre financier ; 
- compter sur l'avenir par l’accueil de nouveaux jeunes ; 
- maintenir le contact et les relations entre les différents groupes ; 
- s'engager dans des formations proposées par le comité départemental ; 
- pérenniser le groupe compétiteurs, voire le renforcer avec une nouvelle génération ; 
- inciter à la fonction de juges. 

 
 
 

- - - - - - - - 
 

 
 

L’assemblée générale s’achève autour d’un « pot de l’amitié ». 

 
 
 
 
  

 
 

 


